

LAURA LUCÍA ROMERO MIRELES

El país y la población requieren de especialistas comprometidos. Ustedes son la generación de líderes que México necesita para cambiar el rumbo de nuestro sistema de salud, que mucho lo necesita, afirmó Rosa Amarilis Zárate Grajales, directora de la Facultad de Enfermería y Obstetricia (FENO), en la ceremonia de entrega de diplomas de grado a 122 egresados del Programa Único de Especializaciones en Enfermería (PUEE).

Se trata de especialistas de la generación 2023-2–2024-1, correspondientes a las áreas oncológica, del neonato, salud pública, cardiovascular, perinatal, infantil, del adulto en estado crítico, del anciano, rehabilitación, neurológica, en cultura física y el deporte, salud mental, nefrológica, perioperatoria y ortopédica.

A estas enfermeras y enfermeros, Rosa Amarilis Zárate les dijo: “Ustedes tienen la enorme responsabilidad de hacer contribuciones a la enfermería que nadie está haciendo, y de cumplir aquello que sus pacientes y familias esperan: mejores cuidados, mayor calidad, uso de la evidencia científica y trato humanizado”.

“Salgan a dar lo aprendido, sientan orgullo por su profesión y enorgullezcan a sus familias, a sus colegas y a su *alma mater*”. Recuerden, continuó, que en sus manos está la salud de niños, neonatos, jóvenes y adultos; de hombres y mujeres que confían en su conocimiento, capacidad, talento, ética y humanismo.

Lograr ser especialista en enfermería, sostuvo Zárate Grajales, es mucho más que obtener un diploma: es alcanzar una meta que requiere de estudio, práctica y, sobre todo, de una pasión inquebrantable por cuidar a los demás. “Los retos que han enfrentado no han sido minúsculos: desde largas noches de estudio, hasta jornadas intensas de atención clínica. Por eso hoy nos congregamos aquí para reconocer ese esfuerzo que se ve recompensado con la entrega del diploma universitario”.

Rosa Amarilis Zárate destacó: “Su capacidad para poner el conocimiento científico en la atención personalizada y compasiva es el plus, es la esencia vital que les enseñamos en esta Facultad y en la Universidad de la nación. Ello los distingue como egresados de los programas universitarios, y hace la diferencia en las instituciones de salud en las que ya se desempeñan”.

El diploma, continuó, es un reflejo de su capacidad para enfrentar las enormes complejidades en la atención a la salud, y es un logro que marca el final de una etapa, y el principio de la que sigue. Representa la oportunidad de crecimiento

Enfermeras y enfermeros de la generación 2023-2–2024-1

Obtienen el grado de especialidad 122 alumnos de la FENO



Foto: cortesía de la FENO.

● “Enorgullezcan a su *alma mater*”: Rosa Amarilis Zárate Grajales.

profesional, de aprendizaje y de incidir positivamente en la vida de las personas a su cuidado.

Recuerden que su *alma mater* los respaldará siempre y tendrá las puertas abiertas para que prosigan su proceso de capacitación y avance profesional, el cual no debe concluir, porque los conocimientos de la salud, la enfermería y las tecnologías cambian de manera constante, finalizó la titular de la FENO.

Ivonne Ramírez Wence, directora general de Administración Escolar de la UNAM, indicó que se entregó el grado de especialista en enfermería a 122 mujeres y hombres que hicieron grandes esfuerzos para obtenerlo, hecho de enorme importancia para cada uno y sus familias, pero también para la Facultad, la Universidad y el país.

Quienes han ingresado a nuestras aulas desde el bachillerato o la licenciatura, agregó, saben lo que les ha dado la Universidad en todos estos años: un esfuerzo institucional que se hace con recursos públicos.

Además, sus familias los han acompañado, han participado con ustedes de las noches de desvelo, de los días de desesperación y de aquellos momentos en que dudaron de continuar con este esfuerzo que ahora rinde frutos. Hoy, el país recibe

recursos humanos mejor formados, para tomar decisiones que podrán mejorar la salud de miles de personas, recalcó la funcionaria universitaria.

Gisela Vianney Mateo Ramírez, egresada del Programa, en representación de los nuevos especialistas, felicitó a quienes recibieron su diploma, “por ir más allá de sus sueños, por creer en ustedes, por encontrar motivación en los días más difíciles, por no darse por vencidos y llenarse de valentía cada día”.

Cada especialidad, prosiguió, es sumamente valiosa, y cada uno de los profesionales tendrá mucho que aportar a la sociedad.

Los títulos que tenemos hoy en mano “no sólo llevan nuestro nombre, sino el de nuestras madres, padres, abuelos y todos aquellos que nos dieron su apoyo y fueron un soporte”, reconoció.

Asistieron: Javier de la Torre Segura, subdirector de Asuntos Escolares del Posgrado de la Dirección General de Administración Escolar; Rosa María Ostiguín Meléndez, secretaria general de la FENO; Gandhi Ponce Gómez y Martha Lilia Bernal Becerril, jefa y secretaria académica de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad, respectivamente, así como Marcela Díaz Mendoza, coordinadora del PUEE. [g](#)